



新たな仕事への対応力

今の子供たちが大人になる頃には、今の仕事の半分ぐらいがなくなってしまう。そうしたことを考えないで今までのままの教育を続けると、子供たちは将来困つたことになる。

政府のある会議でこうした意見を力説している専門家がいた。たしかに、AI（人工知能）やIoT（モノのインターネット）などの技術の進化のスピードは速く、人間の仕事を奪っていく。近い将来に半分以上の仕事がAIやロボットに奪われるという予想は、オックスフォード大学の研究チーム

によつて何年か前に発表されたもので、それに世界の多くの専門家が反応しているのだ。

技術進歩が私たちの仕事を奪うという意味では、18世紀半ばから19世紀にかけての産業革命の時代が参考になる。蒸気機関などが発明されて、これまで人間が行ってきた力仕事を機械がやってくれる

だけの労働者では、機械に太刀打ちできなくなってしまった。

それでも産業革命は多くの労働者にとっては良いことだったはずだ。労働者は苦しい肉体労働から解放され、今度は機械を操作する

だけの労働者では、機械に太刀打ちできなくなってしまった。

通信技術（情報技術）を駆使した、新たな仕事が多く生まれるはずだ。機械にできないような人間的な活動にはできないような人間的な活動にはできないようないふたつの問題を

考へる地アタマを鍛えることだろ

う。知識を一方的に教えるのでは

なく、早くから討議やプレゼンテ

ーションの中から学ぶ機会を持つ

ことが必要だろう。

そして機械を使いこなすため

には、より多くの子供がコンピ

ューターの言語であるプログラ

ミングを学ぶ機会を持つべきだろ

う。多くの国でプログラミング教

育が広がっているようだが、残念

ながら日本では動きが非常に遅い

ようだ。私たちの世代がこれか

らプログラミングを学ぶことは難

しいが、今の子供たちにとってプ

ログラミングの能力がないとい

うこととは致命的なハンディとな

う。知識よりは知力を大切にし、

伊藤 元重

学習院大教授（国際経済学）

情報技術進展と教育改革

ようになつた。仕事を奪われた労働者たちは、怒つて機械を壊そうとしたという。

産業革命以前は、多くの人が肉体労働に従事していた。力持ちがもつとも収入を稼ぐ仕事でもあつた。産業革命はその力持ちの仕事てしまふだろう。しかし、それで私たちの仕事がなくなるわけ

ではない。ロボットやICT（情報技術）を駆使した、新たな仕事が多く生まれるはずだ。機械にできないような人間的な活動にはできないようないふたつの問題を考へる地アタマを鍛えることだろ

う。知識を一方的に教えるのでは

なく、早くから討議やプレゼンテ

ーションの中から学ぶ機会を持つ

ことが必要だろう。

そして機械を使いこなすため

には、より多くの子供がコンピ

ューターの言語であるプログラ

ミングを学ぶ機会を持つべきだろ

う。多くの国でプログラミング教

育が広がっているようだが、残念

ながら日本では動きが非常に遅い

ようだ。私たちの世代がこれか

らプログラミングを学ぶことは難

しいが、今の子供たちにとってプ

ログラミングの能力がないとい

うこととは致命的なハンディとな

う。知識よりは知力を大切にし、

プログラミングが必須

もうと人間が本来持つている能

力を鍛える教育を強化すべきだろ

う。知識よりは知力を大切にし、